



令和8年に向けて「準備」と「挑戦」を

11月14日に千葉県立一宮商業高等学校創立百周年記念式典及び角田 夏実さんによる記念講演が行われました。角田さんは、千葉県八千代市の出身で、千葉県立八千代高等学校柔道部に所属していました。2021年～2023年の世界選手権48kg級で3連覇を達成し、2024年パリ五輪柔道48kg級では、日本柔道史上最年長となる31歳で金メダリストを獲得しました。演題は「『準備力』～栄光をつかみ取るまでの挑戦と勇気～」でした。栄光の裏にある、地道な努力とあきらめない心、そして徹底した準備の大切さについて話されました。角田さんから長生中学校に頂いたサイン色紙を昇降口に展示してありますので、ご来校の際にはご覧ください。

さて、「来年の事を言えば鬼が笑う」ということわざもありますが、令和8年を迎えるための準備をする時期となりました。3年生は、受験に向けて大詰めを迎えつつあり、1・2年生は進級をするための準備期間となっていきます。受験や学習面を含めた進級の準備は、角田さんがお話されていた「徹底した準備」が必要なのは確かなことです。しかし、「徹底した準備をしていないから」との理由で「挑戦」することをためらったり、あきらめたりするのは、残念なことです。日頃から興味や関心のある小さな挑戦からまずは始め、「やってみたい」→「わかった」「できた」→「次はこれをやってみたい」という好循環になることを期待します。もちろん、始めから大きな夢をもち、こつこつと準備をしながら大きな挑戦をしていくこともすばらしいことです。

令和8年、その先の自分、未来を思い描き、それに向かって「準備」と「挑戦」をしていってほしいと思います。

家庭学習時間とスクreenタイムについて

11月14日に配付した「令和7年度『全国学力・学習状況調査』の結果について」の家庭学習時間についてご覧いただいたと思います。また、今月ご協力いただいた学校評価アンケートの「家庭学習への取組について」の項目でも、毎日時間を決めて家庭学習を行っている生徒の割合は、約半数にとどまっています。家庭学習について見直しをしていくときに関係してくるのが、スクreenタイムだと思います。そこで今回は、本校全学年生徒を対象に夏休み前に実施したスマートフォン使用状況調査を掲載いたします。

- | | | | |
|------------------------|---------------|---------------|----------------|
| (1) 携帯電話もしくはスマートフォン所持率 | 96.7% | | |
| (2) 平日使用時間 | 1時間以内6.4% | 1時間～2時間21.6% | 2時間～3時間以上33.5% |
| | 3時間以上36.7% | 持っていない1.8% | |
| (3) 休日使用時間 | 1時間以内3.7% | 1時間～2時間6.9% | 2時間～3時間以上22.0% |
| | 3時間～4時間17.4% | 4時間～5時間19.7% | 5時間以上28.4% |
| | 持っていない1.8% | | |
| (4) 使い方の約束 | 話し合っていない39.0% | 話し合っている59.2% | 持っていない1.8% |
| (5) SNSを保護者に見せている | よく見せている 12.8% | 見せたことがある52.8% | |
| | 見せたことがない32.6% | 持っていない1.8% | |

※(2)～(4)は通信ゲーム機やPC機も含まれております。 ※赤字は最多回答数

携帯やスマートフォンの長時間使用と学習成果との関係を調査する研究活動がいくつかあります。科学的な調査に基づいて、携帯やスマートフォンの使い方を見直し、子どもと一緒にルールを作りながら、最適な使い方を模索する取組が求められています。子どもたちに「限られた時間を何のために、どのように使っていくか、何を優先すべきなのか」を考えていってもらいたいです。学校も授業はもちろんのこと、家庭学習がより充実したものとなるような指導に今後も力を入れていきます。

少し早いですが、本年も保護者の皆様、地域の皆様、本校へのご支援ご協力、誠にありがとうございました。どうぞ、よいお年をお迎えください。

学校評価アンケート

今月にご案内しました学校評価アンケートにご協力いただきありがとうございました。この度はいくつかのアンケートの項目を取り上げてご紹介します。なお、学校評価の回答結果や考察等の詳細は、12月中に文書にてお知らせします。

●安全な登下校について

アンケート結果では、登下校の安全に対する評価が保護者では高い一方、職員では低く、両者の間に大きな認識差があることが明らかになりました。この違いを踏まえ、学校運営協議会とも連携をし、下校指導の強化に努めてまいります。

●悩みを相談できる体制づくりについて

毎月のいじめアンケートや、学期ごとに教育相談を行っています。今後もお子様の変化が見られた時には保護者との連携を密にしていきます。

●地域とのふれあいについて

生徒が活動に慣れていない分、積極的な参加まで至っていないのが現状だと思います。数値は昨年度より上がっておりますが、今後も地域とのふれあいを大切にして欲しいです。

長生中の相談窓口です

今年度のスクールカウンセラーは加藤昌子先生です。生徒及び保護者のさまざまな相談にのっています。事前の予約(担当:渡邊教諭)があるとスムーズです。

◇相談日 毎週火曜日 10:00~16:30

12月 行事予定

完全下校 16:30

- 1日(月) 三者面談(全校)
- 2日(火) 三者面談(全校) 特別支援交流会
長生村教育研究協議会全体研修会
- 3日(水) 三者面談(全校)
- 4日(木) 三者面談(全校)
- 5日(金) 三者面談(全校)
- 16日(火) ~18日(木) 進路面談(3年)
- 23日(火) 後期前半終了
全校集会
- 24日(水) 冬季休業開始
- 26日(金) 学校閉庁(~1月4日)

おめでとうございます

11月9日、東京都文京区にある尚美パリオホールにおいて、第31回日本管楽合奏コンテスト全国大会(中学生S部門)が盛大に開催されました。この大会は、全国の中学校から多数の応募が寄せられる中、厳正な予選審査によって優秀と認められた16校のみが全国大会への出場を許される、非常にレベルの高い舞台です。長生中もその狭き門を突破し、全国の強豪校と肩を並べて演奏できる貴重な機会を頂くことができました。

その結果、長生中の演奏は高く評価され、名誉ある優秀賞に加えて、特別賞であるバンドジャーナル賞を受賞することができました。この受賞は、日々の練習に真剣に向き合い、仲間たちとともに音を磨き続けてきた努力が実を結んだ証です。

今回の全国大会で得た経験は、大きな自信となり、また今後の演奏活動への新たな励みとなりました。これからも、聴いてくださる方々の心に届く音

お 気 軽 に ご 相 談 く だ さ い

【いじめ相談窓口】 渡邊(覚)、渡辺(結)、教頭

【セクハラ相談窓口】 教頭、渡辺(結)、丸、
丸嶋、植草

【体罰相談窓口】 教頭、渡辺(結)、丸嶋、小関

1月 行事予定

元 旦 午 段 前 半 16:3
0
後 半 16:4

- 1日(木) 元日
- 7日(水) 後期後半開始 全校集会
- 8日(木) 実力テスト(3年)
避難訓練
- 9日(金) 実力テスト(3年)
新入生説明会
- 12日(月) 成人の日
- 14日(水) 小中座談会(1年)
- 29日(木) 村研修会
全体研修会